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議会広報広聴調査会記録 
平成 26年 4月 7日(月) 

10：05 ～ 11：43 

議会第１委員会室 

 

【出席者】 田 畑 委 員 長 、 笹 田 副 委 員 長 、  

足立委 員 、 柳 楽 委 員 、 森 谷 委 員 、 野 藤 委 員 、  

布 施 委 員 、 岡 本 委 員 、 澁 谷 委 員  牛 尾 昭 委 員  

【業 者】 柏村印刷 叶松氏 

【事務局】 小川次長、田中書記、 

 

 議  題 

１．市議会だより第33号の校正について 

 

 

  

 

 

２． 行政視察について 

  

 

 

３． その他 

 

 

 

 

 

【議事の経過】 

〔 10時 05分 開議 〕 

 

田畑委員長   皆さんおはようございます。ただいまより広報広聴調査会を開催いたし

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

・校正原稿にて各自掲載記事についてチェックし、すり合わせ

協議・決定 

・4月11日に3者にて最終校正 

※「出来る」はひらがな 

 

 

 ・別紙にて説明 

 

・4月25日(金)10：00～ 全員協議会開催 

  ○議会報告会の詳細について説明、その後班に分かれて協議 
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ます。前回提案がありました件について、今新たにお配りした33号の修

正・訂正がなされているかご確認いただきたいと思っていますのでよろし

くお願いします。 

 

１．市議会だより33号の校正について 

  前回2、3、4、5、6ページについては牛尾昭委員、柳楽委員にお願いし

ておりましたので確認していただきたいと思います。7、8、9ページは森

谷委員と澁谷委員でお願いします。10、11、12ページを足立委員と布施委

員でお願いします。13、14、15ページについては野藤委員と岡本委員でお

願いします。最後については私がします。笹田副委員長は全体的に見てい

ただいて、またあればお願いします。事前に資料を渡しておりますので活

用していただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 《 チェック 》 

  手元の資料は白黒ですが、これが表紙写真の原本です。良いですか。 

 （はい、という声あり） 

  では表紙はよろしいですか。 

(以下掲載記事について別添校正原稿にて各自チェック作業、その後全員で編集・決定) 

 

 

２．行政視察について 

田畑委員長   委員の皆さんのお手元に視察資料ということで配布しております。委員

の皆さんにご案内している行政視察については、4月14日から16日まで行

うとご案内しています。流山市、狭山市、所沢市という予定になっていま

す。視察については牛尾昭委員からお願いします。 

牛尾昭委員  お手元の資料をご覧ください。こういう行程で確定しました。 

 （以下、資料をもとに説明） 

田中書記  狭山市議会から迎えに来てくださると先程連絡がありました。 

牛尾昭委員  狭山市は迎えに来てくれるそうです、ありがたいことです。 

 （以下、資料をもとに説明） 

  東京近辺に公費で行く場合、飛行機代しか旅費が出ません。ですからリ

ムジンや電車といったものは全て議員の日当の中から負担することになり

ます。積立が8千円あって一旦はお返しすると先般お話しておりましたが、

それを一旦全部預からせていただいて、一番上に明細が書いてありますが、

夜と昼の食事代や移動交通費等を全て幹事が支払いしていく。これを超え

た場合には皆さんから徴収させてもらうということで、是非ご了解をいた
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だきたいと思うのですがいかがでしょうか。 

 （はい、という声あり） 

  はい、なるべくこの中で収まるようにしようとは思いますが。そのとお

りよろしくお願いいたします。 

  それから視察のテーマについては通告しておきますが、流山さんの議会

改革のランク度が絶えずベスト10に入ってますし、狭山は何位か忘れまし

たが、所沢は浜田市のランクよりも少し上、ほぼ点数一緒というところで

す。この3市で言えば、所沢市議会は議員さんが対応してくれるというこ

とになっていますので、そこが他の2市と違うところです。これ以外のこ

とで質問したいことがあれば、早めに分かれば事務局へ、なるべく早めに、

出来れば水曜日くらい、明後日までに通告いただいて。当日通告質問が終

わった後に時間が余れば質問するのは可能でございますので。そのような

準備をしていただくようよろしくお願いします。ここまでで何かございま

すか。 

森谷委員  「それ以外のこと」とはどこに書いてあるんですか。 

牛尾昭委員  今口頭で言いました。 

森谷委員  ああそういうことですか。ちょっと不親切です。 

牛尾昭委員  まあ親切というよりも、この通告テーマ以外に質問事項がもしあれば、

どうしても訊きたいということがあれば、事務局へ言ってください。向こ

うの説明がどのくらいかかるか分かりませんので、当日、突然通告の場合、

質問する時間が無いかもしれませんし、出来ればこれ以外であれば。出来

ればこの視察目的に合った質問通告ということで。ジャンルの違う質問は

行政視察の慣例上嫌がられますので、我々委員会の調査目的に合ったよう

な質問を追加したいということであれば事務局へ申し出ていただくようお

願いします。 

森谷委員  すみませんがもう一度言ってくださいメモします。書き取ります。 

牛尾昭委員  忘れました。後で個別で言いましょう。 

森谷委員  そんなの。 

牛尾昭委員  個別に言いましょう。後で。 

田畑委員長  森谷委員。 

森谷委員  一番最後のページの「日当加算」不勉強で何のことかよく分からないの

ですが。視察というのは日当が出るんでしょうか。 

牛尾昭委員  それではこれは事務局から説明してもらいます。 

田中書記  日当は、1日2,200円で、3日分で6,600円。日当加算については、中国5

県以外なので、これも3日分です。食卓料というのは、夕食の食事料です。
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1,100円が夜の2日分。パックを使いますので、パックの中にホテルと航空

代が入っています。その中に2日分の朝食代は入っています。交通費の中

身はパック料金と、東京都内を電車で移動する場合は出ないのですが、東

京都から千葉県と埼玉県に行きますので、そこの移動部分の交通費だけが

計算されていることになります。 

牛尾昭委員  よろしいですか。規定に基づいて支給されるということです。 

森谷委員  それに積立が。 

田中書記  はい。すみませんちょっとこれ書き方が分かりにくくて大変申し訳ない

んですが、これについては、ここのところは8,000円を足してないです私。 

田中書記  結局、私がお預かりする金額というのは、支給額が66,160円で、ここか

らパックのお金を支払いますので、その残金と8,000円を足したもので、

ファイルの一番最初に「旅費について」と書いてあるんですが、皆さんの

お金を1人につき22,360円、私がお預かりして、そこから支払いをする形

になります。 

森谷委員  日当と日当加算は別扱いということですか。 

田中書記  全て足したものが、ここの66,160円です。 

森谷委員  何を足したものなんです。 

田中書記  日当と日当加算と食卓料と交通費です。 

森谷委員  ああ4つですか。分かりました。 

田畑委員長  流山市の視察の際にケーブルテレビが来ることになっているそうです。

質問されるようなことは我々には無いという話を聞いております。流山市

のケーブルテレビが視察会場に入ってこられるという話を聞いております

ので、この資料を熟読されて、活発な意見を交換したいと思っております

ので。熟読をよろしくお願いします。 

牛尾昭委員  委員長。 

田畑委員長  はい。 

牛尾昭委員  流山市議会はやはり全国ベスト10の常連なので。それから僕も入ってい

るマニフェスト議員連盟のメンバーが10人以上居ます。狭山はゼロだった

かな。所沢は1名居ますけど。特に流山は元気なところなので。副委員長

は1回行かれているみたいですけど。そういう市議会ですので、是非皆さ

ん期待して、楽しみにしていてください。 

田中書記  すみません。それと先程のケーブルテレビの取材の件なんですが、一応

「まちの探検隊」というローカル番組を地元の漫才師さんが作っておられ

るそうで、それの中で、視察風景ですとか流山市議長のインタビューとか

をされるそうです。スマホ決済というのをされていますので、それも皆さ
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んに渡されて、一緒にやってもらえなだろうかというお話がありましたの

で。委員長が言われたように、うちの側にインタビューすることは無いの

で、コメントを求められることは無いんですが、一応視察風景をというこ

とで。お願いします。 

田畑委員長  視察についてはその他、ありませんね。この視察資料に書いてあります

が、視察は公務出張になりますので、体調、健康状態等々によって参加出

来ないという場合におきましては、既に公費を使って全ての交通等を準備

してありますので、キャンセルについては自己負担ですということが書い

てあります。ご理解のほどをよろしくお願いいたします。 

  視察については以上でよろしいですか。 

牛尾昭委員  委員長もう1点。 

田畑委員長  はい。 

牛尾昭委員  初日は移動日ですので、どうしてもネクタイ着用でなくてもオッケーか

と思いますが、委員会で一応諮っていただいて。移動日なのでということ

で。どうでしょうか。 

田畑委員長  それは、良いとは思います。ラフな格好というか。 

牛尾昭委員  石見空港から飛ぶので、市民の目もあるので。だからノータイで僕は良

いと思います。移動ですから。 

 

３．その他 

田畑委員長  これはその他の項目に入ろうかと思いますが、飛行機の時間、集合時間、

この委員会の開催もそうなんですが、集合時間の10分前くらいには集合し

ていただくようにしていただかないと。お世話を焼かれる方は大変だろう

と思いますので。集合時間の最低でも10分前には来ていただきますよ。 

 （はい、という声あり） 

  それからその他の件ですが、既に委員の皆さん方にはご案内してあろう

かと思いますが、4月25日10時から全員協議会を開催していただくことに

なっています。それについては、この委員会で既に何回もお話しておりま

すように、議会報告会の開催についてという議題であります。既に班編成、

あるいは開催場所、時間、地区、地区会場、それらのことについて、班の

再確認、ならびに班長も既に決めております。それから報告者、書記、会

場でマイクを手伝っていただく方を各班別に決めていただきたいというふ

うなことを説明して、班別に分かれていただいて、班の役割分担をしてい

ただきたいというふうに思っています。そうした中で役割分担が終わりま

したら、今回の広報33号を作成するにあたって締切期限をなかなか守って
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いただけなかった方々に対して、この委員会としてどのような対応をして

いくかということを、全協の中で皆さん方に話をしていかなければいけな

いと思っております。委員会としてある程度、威厳を持ったやり方という

ものもしていかないと、来るまで待とうという形では本当に、今回1名の

議員の方が提出期限に間に合わなかったということで、岡本委員、布施委

員、事務局の田中さんについては大変なご苦労があったと思います。今後

そういうことが無いようにするために、やはりある程度厳しい線を引かな

ければいけないと思っておりますので。広報広聴委員会としての統一見解

は求めませんが、25日の全協の中で、私から話をさせていただくというの

が委員会のあるべき姿だということを、委員の皆さんから発言していただ

きたいと思いますので、よろしくお願いします。 

布施委員  委員長よろしいですか。 

田畑委員長  はい。 

布施委員  一般質問をやる場合は、議会だよりに載せるのがセットだということを、

やはり基本として考えてもらうことが、まずですよね。それを皆さんにち

ゃんと認識してもらわなければいけない。 

田畑委員長  それは口頭で言いますので。一つの線を引いたものを残して、そういう

進め方にでもしていかないと。今回は特別なんだろうと思うけど今後あっ

たらどうするかという対策も考えておかないと。委員会や事務局の方に多

分な負担がかかります。駄目な者は切れば良いというのが一番良いのかも

しれないが、個人の問題ではなく浜田市議会の質も問われることになりま

すから。全員おられる場でそういったことを25日には話したいと思ってい

ます。委員の皆様にお心がけをしておいていただきたいと思います。 

  私からは以上ですが、副委員長。 

笹田副委員長  前回の委員会の後に、ここの委員会で話し合ったことをすぐ議長に、正

副委員長で行かせてもらい一応状況を知ってもらったんですが、やはり議

長らもそれは問題だという認識を持っておられますので、25日に皆さんで

色々議論出来たら良いかなと思います。 

  あともう1点。25日に前言いましたように、自治区の問題がありますの

で、議会報告会の中でそういう質問が出た時に、個人の意見が言えないの

でその辺りの意思の疎通というか、暴走しないようにしっかり話をしても

らわないといけないと思います。 

田畑委員長  その他、委員の皆さん方からは何かありますか。 

 （ありません、という声あり） 

  それでは、今日編集作業していただいた内容については、また近いうち
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に、今週中になるかと思いますが、正副委員長で最終チェックをして発行

にまいりますので、委員の皆さん方にもご理解をお願いいたします。 

布施委員  ちょっと良いですか。 

田畑委員長  はい。 

布施委員  25日の全協の時にはある程度製本の形になった議会だよりが、議会報告

会の基本になると思います。その時にはお示し出来るんですか。 

田畑委員長  出来ます。 

布施委員  はい。それだけ確認しておきました。 

田畑委員長  25日には綺麗に出来ているよな。 

田中書記  出来ています。 

田畑委員長  出来ているなら配布出来るんじゃないのか。 

  その他、無いようでしたら終わりますがよろしいですか。 

 （はい、という声あり） 

  これをもって第5回広報広聴委員会を終わります。ご苦労さまでした。 

  

 

浜田市議会調査会規程第6条の規定により、ここに調査会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  田畑 敬二   

 

 

〔 11 時 43 分 閉議 〕 


